



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de diciembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>@DefensaEc #Quito Conscriptos pertenecientes a la leva 2003 segunda llamada, que realizan el servicio militar voluntario en el Batallón Policía Militar "Ministerial" recibieron el arma, que simboliza su compromiso y lealtad en la defensa del territorio nacional. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Quito El Batallón Policía Militar "Ministerial" culminó con éxito el curso de guías de canes, quienes están preparados en diferentes tareas. 🐾 Las habilidades y destrezas de distintas razas de canes son puestas al servicio del #Ecuador. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador. Nuestro profesionalismo permite defender la seguridad de la Patria. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc 📄📍 Boletín de @FFAAECUADOR Tolerancia cero, a los corruptos y a los pocos elementos que no tienen un comportamiento profesional apegado a la ley y a la disciplina. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #ElOro @FFAAECUADOR ejecutaron operaciones de control en Centros de Privación de Libertad varones "Machala" y mujeres "Zaruma". Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 📍 Esta mañana en el Museo #CasadeSucre 🏛️ realizamos la conferencia 🗣️ "Muerte de Simón Bolívar", dictada por el Lcdo. Gonzalo Mera. 👧👦 Estudiantes de los colegios Sagrado Corazón de Jesús y San Fernando, participaron activamente del evento. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 🎄 Este fin semana te esperamos en los Museos de la Defensa 🏛️ 📅 Ven y se parte de nuestras actividades culturales navideñas. 🎟 Ingreso Libre, 🎁 ¡Te esperamos! Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Asamblea debatirá informe de reformas para la seguridad integral. El Comercio La Comisión de Seguridad de la Asamblea aprobó por unanimidad este viernes, 16 de diciembre de 2022, el informe para el segundo y definitivo debate del proyecto de reforma a varios cuerpos legales para el fortalecimiento de las capacidades institucionales y la seguridad integral. Ver más</p>	
<p>Estado de excepción en Santo Domingo deja menos muertes violentas. El Comercio Los resultados de los 43 días del estado de excepción en Santo Domingo de los Tsáchilas dejaron una reducción del 19% en homicidios. Las autoridades informaron que eso significó 17 muertes violentas menos con relación a octubre y noviembre de 2022. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de diciembre de 2022

Caso María Belén Bernal, estos son los 9 principales hechos. El Comercio
Falta un mes para que concluya la fase de instrucción fiscal o investigación pública dentro del proceso judicial por el presunto femicidio de María Belén Bernal.

[Ver más](#)



Juez, que liberó a Daniel Salcedo, es investigado por presunto prevaricato. El Comercio

La Fiscalía allanó el domicilio del juez del cantón Paján, Simón García, quien dispuso la libertad de Daniel Salcedo. El hecho se conoció este viernes 16 de diciembre del 2022. [Ver más](#)



Mila lleva tres cirugías en un mes de internada en hospital tras ser víctima de ataque de sicarios. El universo

Mila tiene tan solo tres meses de nacida. Los acabó de cumplir internada en una sala de cuidados críticos de un hospital en Guayaquil luego de haber recibido un impacto de bala en el estómago cuando sujetos dispararon contra su papá, quien la paseaba afuera de una vivienda en el sector de Pascuales, en el noroeste de Guayaquil. [Ver más](#)



Policía advierte a candidatos seccionales sobre presuntos acercamientos de grupos ilegales. El Universo

Fausto Salinas, comandante de la Policía, indicó que datos de inteligencia han determinado que hay muchos grupos ilegales que tratan de aproximarse a candidatos, y que, en algunos casos han tenido vínculos. [Ver más](#)



'Seguir trabajando en condiciones precarias solo permite que el crimen organizado se aproveche de la falta de gestión': Fiscales y jueces reiteran su pedido de mejoras en unidades judiciales de Guayaquil. El Universo

Representantes de los jueces, abogados en libre ejercicio y agentes fiscales expusieron nuevamente su pedido de mejora de las condiciones de la infraestructura de las unidades judiciales de Guayaquil. [Ver más](#)



Sentencian a 20 meses de prisión a tres personas que fueron detenidas el día que 'Don Naza' ingresó al Ministerio de Defensa. El Universo

Por el delito de captación ilegal de dinero fueron sentenciados a 20 meses de prisión Silvia Lorena L. S., Damián Alfredo L. T. y Gabriel Adolfo C. Q., quienes admitieron su participación en el ilícito como parte de la red denominada Despertar de la Economía, que habría sido liderada por el fallecido Miguel Ángel Nazareno, conocido como Don Naza, quien fue promotor de la plataforma Big Money. [Ver más](#)



Nota referente: [El telégrafo](#)

Funcionaria de la Caja del Seguro detenida es indagada por presunto delito de concusión. Expreso

La Fiscalía General del Estado informó el 16 de diciembre de 2022 que la funcionaria de la Caja del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social que fue detenida días atrás es procesada por el presunto delito de concusión. Según la entidad, la funcionaria habría pedido dinero a varios proveedores para que estos no queden como empresas incumplidas. [Ver más](#)



@EjercitoECU

📌 #Esmeraldas| En el Bimot 13 se realizó la inauguración del Destacamento de Inteligencia Militar Esmeraldas, el cual contribuirá a la búsqueda de información para la ejecución de operaciones militares en la zona norte del país y así erradicar todo tipo de acto ilícito. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Orellana

@FFAAECUADOR

en apoyo a Instituciones del Estado, detectaron un campamento minero ilegal, en el sector San José de Guayusa, con los siguientes resultados:

- 01 retroexcavadora
- 400 gls. de combustible
- 02 motosierras de cadena
- 02 motores generadores de energía. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de diciembre de 2022

@FFAAECUADOR

#Tulcán

Durante una operación de control de armas, municiones y explosivos en las inmediaciones del Puente Internacional Rumichaca, @FFAAECUADOR Y @SENAE_Aduana detienen la marcha de un vehículo que transportaba material pirotécnico sin los documentos legales pertinentes. [Ver más](#)



COYUNTURA

Biden recibe a Lasso en la Casa Blanca el lunes 19 de diciembre. La República

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, recibirá el próximo lunes en la Casa Blanca al presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, en un encuentro que EE.UU. quiere centrar en la migración, la integración económica y el fortalecimiento de las democracias, entre otras cuestiones. [Ver más](#)



Nota referente:

[El Comercio, Expreso](#)

Ecuador pierde arbitraje por USD 17,4 millones contra Consorcio GLP. Primicias

Un tribunal arbitral internacional condenó a Ecuador a pagar USD 17,4 millones a la empresa Maessa, miembro del consorcio GLP. El tribunal arbitral, administrado por la Cámara de Arbitraje Internacional, notificó de su decisión a la Procuraduría General del Estado, el 16 de diciembre de 2022. [Ver más](#)



Diario El Comercio pide más plazo para pagar a trabajadores. Primicias

Diario El Comercio no canceló los salarios atrasados a sus 260 trabajadores hasta el 15 de diciembre de 2022, como había pedido el Ministerio de Trabajo. La vocera de los trabajadores de El Comercio, Evelyn Cabezas, explica que no recibieron los pagos que se adeudan desde hace tres meses. [Ver más](#)



Reporte revela 'graves amenazas' a la estabilidad social en Ecuador durante 2023. El Comercio

El Ecuador entra al 2023 con graves amenazas a la estabilidad social en la que la inseguridad ha ganado territorio y el Gobierno no logra responder de la mejor manera. [Ver más](#)



¿Qué se puede consultar en la aplicación del CNE? El Comercio

El Consejo Nacional Electoral (CNE) presentó su aplicación móvil hace dos años. El pasado 2 de septiembre de 2022, el CNE anunció las nuevas funciones de esta aplicación que se actualizará continuamente. La 'app' dará mayor accesibilidad a datos sobre las próximas elecciones de 2023 a los usuarios. [Ver más](#)



Pablo Arosemena: 'No necesitamos un programa con el FMI para 2023 que ya lo tenemos financiado, pero sí queremos tener todas las opciones abiertas'. El Universo

La imagen de una economía seria y un aval en los mercados internacionales que beneficiará al Ecuador frente a organismos multilaterales para el 2023 son los beneficios que este viernes 16 de diciembre resaltó el ministro de Economía y Finanzas, Pablo Arosemena, tendrá el país tras culminar con éxito el programa de financiamiento con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el primero en los últimos 20 años. [Ver más](#)



El ingreso de ecuatorianos a la Unión Europea (UE) sin visa se aprobaría en enero próximo en el Parlamento Europeo y sería una realidad en el segundo semestre del 2023. El Universo

La coyuntura política actual, de un gobierno en España favorable a los intereses del Ecuador y las negociaciones del actual presidente de la República, Guillermo Lasso, es crucial para que finalmente se dé la inclusión de Ecuador en el listado de 61 países en los que rige el régimen de exención de visado para ingresar a la Unión Europea (UE). [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de diciembre de 2022

El primer juez de la terna se aleja de la sombra correísta. Expreso

El pleno de la Corte Nacional de Justicia espera que un juez presida el Consejo de la Judicatura. Los miembros de su terna son actualmente jueces y conjuces nacionales, por lo tanto, tienen formación en la aplicación práctica de la justicia, conocen la carga de trabajo, la falta de secretarios e insumos y las amenazas desde el poder político a la independencia judicial. [Ver más](#)



OPINIÓN

El cuento de la Seguridad Social. Lolo Echeverría. El Comercio

Había una vez un gobierno que decidió facilitar que los empleadores y los trabajadores elijan a sus representantes ante el Consejo Directivo del IESS. Desde que el presidente Correa cuestionó la designación de representantes, el Consejo Directivo, en funciones prorrogadas, ha hecho de su capa un sayo. Durante tres gobiernos, el IESS ha estado en manos del gobierno, el mayor deudor de la institución. [Ver más](#)



La opinión. Diego Almeida Guzmán. El Comercio

Entre las "libertades" de que goza el ser humano, que por cierto no le ha sido sencillo adquirirlas, tenemos a la franquicia de "opinar". Decimos "franquicia" no porque alguien sea titular del derecho de concederla o negarla, pero sí en tanto factores aberrantes – como los religiosos, ideológico-políticos de extrema derecha e izquierda cuyos efectos son similares, y otros desnaturalizantes del pensamiento – han pretendido, y lo siguen haciendo, imponer limitaciones a la exteriorización de pareceres y conceptos. [Ver más](#)



Solo nos queda la denuncia. Milton Luna Tamayo. El Comercio

Una amiga conversa sobre un asalto múltiple: "El último viernes del mes de octubre de este año salí a tomar un café con una amiga. Eran las seis y media de la tarde, terminada la conversa, salimos a ver mi vehículo que quedó parqueado en la calle. Con espanto y desagradable sorpresa vimos que el vidrio de una de las puertas posteriores había sido totalmente roto, con el propósito de robar". [Ver más](#)

EL COMERCIO

Revolución digital y otros males virtuales. Pablo Saltiveri García. El Universo

Hola, soy posproductor audiovisual y soy adicto a los efectos visuales digitales. Mi adicción tiene más de 25 años, cada año se vuelve más intensa, parece ser una enfermedad incurable. [Ver más](#)



Ignorante cuando le conviene. Daniel Soto. El Telégrafo

Así es el Estado cuando habla de transformación digital, ignorante cuando le conviene. En unos casos ha demostrado ser muy hábil, pero en otros, mira para todos lados y en un hilo de voz dice que se requiere una reforma a un montón de Leyes para llevar a cabo una transformación digital. [Ver más](#)



Nuevos jueces... Simón Valdivieso Vintimilla. El telégrafo

Nuevos jueces o un saludo a la bandera. Esa es la gran interrogante que nos hacemos las personas de calle frente a la designación de catorce jueces "anti corrupción" adjetivo que no lo compartimos y no sabemos de dónde lo sacaron pues al parecer los que tienen competencia para juzgar los delitos de cuello blanco o almidonado no han estado capacitados para ello o se ha evidenciado corrupción en sus actuaciones, caso contrario no sería necesario, y por eso generan una nueva espécimen de jueces, que conocerán dicen 44 tipos penales relacionados con corrupción y crimen organizado. [Ver más](#)



¿Salvoconducto a Duarte? Ítalo Sotomayor Medina. La Hora

En un capítulo más de las 'víctimas' del correísmo, les presento hoy a María de los Ángeles Duarte. ¿Cómo dice? ¿No la recuerda? No se preocupe, yo le refresco la memoria. Fue una de las caras más visibles de la década pasada, principalmente por haber sido ministra de Transporte y Obras Públicas, de Desarrollo Urbano y Vivienda, y de Inclusión Económica y Social. Sí, estuvo por todos lados, siendo siempre secundada y aplaudida por el Mashi. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de diciembre de 2022

Condonación de deudas. Roberto Passailaigue. Expreso

En una suerte de cordero amarrado y tigre suelto se desarrollaron las mesas de diálogo que, realmente han sido de imposiciones, en las que los delegados del Gobierno alegremente aceptaron casi todo lo propuesto por la Conaie y sus conmitones, en grave detrimento al interés nacional. Hubo quienes se jactaron de llegar a todos los acuerdos en su mesa, sin importarles el daño que hacían al país, su economía y progreso, como la entrega de la autonomía administrativa, económica y financiera para que la Conaie maneje el Sistema de Educación Intercultural Bilingüe, con un presupuesto anual de \$ 133 millones, a partir del próximo año. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Corte de Justicia reaccionó tras acusaciones de Embajador de EE.UU. Ecuavisa	
Juez indagado por prevaricato. Ecuavisa	
Reunión entre Lasso y Biden. Ecuavisa	
Comisión de enmiendas tramitará la reforma parcial a Constitución. Mención Fuerzas Armadas. Ecuavisa	
Dos sujetos son acusados de robar en buses públicos. Ecuavisa	
LEY DE SEGURIDAD: el pleno legislativo realizará el segundo debate sobre el proyecto de seguridad integral. Teleamazonas	
FONDO MONETARIO: ajustes en la proforma presupuestaria 2023. Teleamazonas	
2 ciclistas muertos y 4 heridos en accidente en vía Pasaje-Machala. Ecuavisa	
Avanzan trabajos de inteligencia sobre varias bandas criminales. Ecuavisa	
CAMPAÑA POLICÍA: la policía nacional ejecuta la campaña diciembre seguro, con el fin de reducir el índice de inseguridad en estas festividades. Teleamazonas	
CENTRO DE OPERACIONES: la Policía Nacional monitorea los operativos que se realizan en zonas comerciales y financieras. Teleamazonas	